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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO  

COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA RIO DO PEIXE E 

BACIAS CONTÍGUAS 

DATA: 13/05/2021 HORÁRIO: 13h30 

LOCAL: Videoconferência Google Meet (https://meet.google.com/dfb-ypev-zso) 

LINK DE GRAVAÇÃO: https://drive.google.com/file/d/1iUVtTHdAj3pWn39VOk7TX-LAnA9na6a8/view?usp=sharing  

PAUTA 

1. Apresentação e aprovação da ata assembleia de 18 de março de 2021; 

2. Apresentação e aprovação do relatório técnico do ano II (2020/2021); 

3. Apresentação do relatório financeiro – Parcial 1, 2 e 3; 

4. Apresentação e aprovação da Moção Conjunta nº 004/2021 (ad referendum); 

5. Informes SDE – Aditivo do Termo de Colaboração Ecopef – Comitês Oeste/SC; 

6. Assuntos Gerais. 

ATA DA ASSEMBLEIA 

Aos treze dias do mês de maio de dois mil e vinte um, via videoconferência realizada pela 

ferramenta Google Meet (https://meet.google.com/dfb-ypev-zso), realizou-se a primeira 

Assembleia Geral Extraordinária do ano de dois mil e vinte um, onde reuniram-se os 

representantes das organizações-membro do Comitê de Gerenciamento da Bacia 

Hidrográfica do Rio do Peixe e Bacias Contíguas, doravante denominado Comitê Peixe, 

listados no Anexo I. Dando início à Assembleia, o presidente do Comitê, Sr. Maurício 

Perazzoli, deu as boas-vindas a todos os presentes e convidou a assessora técnica da 

ECOPEF, Laís Bruna Verona, para fazer a conferência do quórum da reunião. Registrou-se 

a presença de vinte e seis organizações-membro. Finalizada a apresentação dos membros e 

dos participantes ouvintes, o presidente do Comitê convidou o secretário executivo, Sr. 

Ricardo Marcelo de Menezes para efetuar a leitura do edital de convocação da Assembleia 

Geral Extraordinária. Na sequência, o Sr. Maurício Perazzoli iniciou a discussão sobre o 

primeiro item de pauta, que tratou sobre a aprovação da ata da Assembleia Geral Ordinária 

do dia dezoito de março de dois mil e vinte e um. Perazzoli explicou que a ata foi enviada a 

todos os membros com antecedência para que fizessem a leitura prévia, desta forma, solicitou 

a dispensa da leitura da ata, pedindo que os membros do Comitê se manifestassem a favor ou 

contra via chat da videoconferência. Registrou-se a manifestação de vinte e um membros a 

favor da dispensa da leitura da ata. Posteriormente, colocou-se em aprovação a ata, a qual foi 

aprovada por vinte e uma organizações-membro. Dando sequência à pauta, o Sr. Maurício 

Perazzoli convidou a assessora técnica da ECOPEF, Laís Bruna Verona, para realizar a 

apresentação do relatório técnico de atividades referente ao segundo ano de atuação da 

entidade executiva junto ao Comitê Peixe. Laís apresentou de forma detalhada o plano de 

trabalho firmado entre a entidade executiva e a SDE, enfatizando os indicadores de 

desempenho que deveriam ser cumpridos pela entidade executiva no período previsto. 

Destacou que o primeiro e o segundo indicadores, que tratam sobre a execução das atividades 

planejadas e a execução orçamentária, respectivamente, foram cumpridos de forma exitosa. 

Passando para o terceiro indicador, que trata sobre a avaliação da entidade pelos membros do 

Comitê, Laís explicou que compete ao secretário executivo realizar a avaliação através de 

um questionário disponibilizado pela SDE especificamente para este fim. Desta forma, 

convidou o secretário executivo do Comitê Peixe, Sr. Ricardo Marcelo de Menezes, para 

apresentar de forma sucinta sua avaliação frente aos trabalhos da ECOPEF. Ricardo destacou 

mailto:comite.peixe@gmail.com
http://www.aguas.sc.gov.br/
https://drive.google.com/file/d/1iUVtTHdAj3pWn39VOk7TX-LAnA9na6a8/view?usp=sharing
https://meet.google.com/dfb-ypev-zso


COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA 

DO RIO DO PEIXE E BACIAS CONTÍGUAS 

_________________________________________________________ 

 

Rua Getúlio Vargas, nº 2125, Bairro Flor da Serra - 89.600-00, Joaçaba – SC 
(49) 9 9815-1021 / comite.peixe@gmail.com 

facebook.com/ComiteRioDoPeixe 
www.aguas.sc.gov.br / www.cbhriodopeixe.com.br 

que a nota da entidade executiva foi satisfatória e atendeu a meta tanto para o indicador três, 

quanto para o indicador que trata sobre a qualidade dos informativos e publicações do 

Comitê. Retomando a palavra, Laís deu continuidade a apresentação dos indicadores, 

destacando que no indicador quatro, que trata sobre o gerenciamento interno do Comitê e a 

pontualidade quanto ao cumprimento das obrigações contratuais, a entidade executiva atingiu 

cem por cento de alcance. Em relação ao indicador que trata sobre a comunicação e 

mobilização social do Comitê, todas as metas foram cumpridas. Por fim, Laís apresentou o 

sexto e último indicador, que trata sobre a representatividade no plenário do Comitê. A meta 

era atingir mais de cinquenta por cento de participação dos três segmentos nas reuniões 

realizadas pelo Comitê. A mobilização nos três segmentos foi superior à meta. Após 

apresentar os indicadores e o desempenho da entidade executiva em cada um deles, Laís 

apresentou de forma detalhada o plano de comunicação e mobilização social, o plano de 

capacitação, as ações programadas e os processos e atos administrativos realizados no 

período. Após a finalização da apresentação do relatório técnico, o presidente do Comitê, Sr. 

Maurício Perazzoli, colocou em votação o relatório técnico de atividades. Vinte e uma 

entidades votaram a favor da aprovação. Na sequência, para apresentar o terceiro item da 

pauta, o presidente convidou a técnica administrativa da Ecopef, Marciele Bastian para 

apresentar o relatório financeiro da entidade executiva referente aos três anos de atuação. 

Marciele apresentou os valores utilizados no período, destacando as rúbricas e os respectivos 

valores gastos para cada uma delas. Enfatizou que do valor inicial recebido, mais de noventa 

por cento foi aplicado até o mês de abril de dois mil e vinte e um, e para finalizar, salientou 

que os valores apresentados são correspondentes à aplicação nos quatro Comitês do Oeste. 

Não havendo questionamentos sobre o relatório apresentado, o presidente do Comitê, Sr. 

Maurício Perazzoli, deu seguimento a reunião, convidando o secretário executivo, Sr. 

Ricardo Marcelo de Menezes para apresentar a moção conjunta número quatro, de dois mil 

e vinte e um. Ricardo salientou que a respectiva moção trata sobre a execução conjunta das 

capacitações técnicas envolvendo as organizações-membro dos Comitês Antas e Afluentes 

do Peperi-guaçu, Chapecó e Irani, Jacutinga e Peixe, e foi aprovada ad referendum da 

assembleia geral, devido à urgência para o encaminhamento do documento ao governo do 

Estado. Após a leitura da moção na íntegra, abriu-se espaço para questionamentos. Não 

havendo considerações por parte dos presentes, o presidente do Comitê, Sr. Maurício 

Perazzoli, colocou a matéria em aprovação. Vinte e três entidades votaram a favor e uma 

entidade se absteve do voto, ficando a matéria aprovada. Dando sequência à pauta, o 

presidente convidou o Gerente de Planejamento e Gestão de Recursos Hídricos da SDE, Sr. 

Vinícius Constante, para apresentar os informes sobre o aditivo do termo de colaboração 

entre a ECOPEF e a SDE. Vinícius relembrou que o contrato inicial da entidade executiva 

com a SDE era de vinte e quatro meses, porém, em virtude da não utilização de parte dos 

recursos financeiros por conta da pandemia, algumas rúbricas foram alteradas para que a 

equipe técnica pudesse permanecer no assessoramento dos Comitês até o mês de maio de 

dois mil e vinte e um. Estando por finalizar o contrato, e sabendo da necessidade de se ter 

continuidade do assessoramento técnico e administrativo dos Comitês do Oeste de Santa 

Catarina, a SDE e a ECOPEF irão fimar mais um termo aditivo com duração de seis meses 

para que a equipe técnica mínima da entidade executiva possa continuar assessorando os 

Comitês. Vinícius explicou que este curto prazo do termo aditivo se dá pelo fato de que a 

SDE está discutindo um novo instrumento de parceria a ser firmado com as entidades 

executivas e que visa desburocratizar a prestação de contas que hoje é bastante problemática. 

Por fim, salientou que a intenção da SDE é lançar no final do ano de dois mil e vinte e um 

um novo edital de contratação de entidade executivas já com o novo instrumento definido. 
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Após o encerramento da fala do Sr. Vinícius, o presidente do Comitê, Sr. Maurício Perazzoli 

reforçou a importância de haver a continuidade do trabalho das entidades executivas para que 

os Comitês não fiquem desassistidos. Enfatizou ainda que é muito importante que se tenha 

celeridade nas discussões acerca do instrumento de parceria e, posteriormente, no lançamento 

do edital e definição das entidades executivas, para que não se tenha interrupção dos 

trabalhos. O secretário executivo do Comitê, Sr. Ricardo Marcelo de Menezes, manifestou-

se reforçando que apesar de o termo aditivo ter sido firmado para seis meses, o Comitê através 

de sua diretoria e do Fórum Catarinense de Comitês de Bacias Hidrográficas, manifestou-se 

contrário a este prazo, entendendo que o prazo mínimo deveria ser de pelo menos doze meses, 

uma vez que novos planos de trabalho, comunicação e capacitação deverão ser pensados para 

o período. Salientou ainda que o Comitê espera em breve ter conhecimento sobre o novo 

modelo de parceria que está sendo discutido pela SDE. Finalizou enfatizando que hoje o 

Comitê está estruturado e organizado internamente, portanto, as próximas ações deverão irão 

além da execução dos planos de capacitação e comunicação, devendo ser ações mais práticas 

e voltadas para a efetiva gestão dos recursos hídricos na bacia. Ainda sobre esta questão, o 

Sr. Edson Spier, representante do CrBio 03, reforçou a importância da continuidade do 

trabalho das entidades executivas e questionou os representantes acerca da execução do plano 

de recursos hídricos da bacia do rio do peixe que ainda não foi elaborado. Respondendo ao 

questionamento, o Sr. Vinícius da SDE falou que o edital para execução do plano de recursos 

hídricos da bacia do rio do peixe havia sido lançado no final de dois mil e dezenove, porém 

havia sido impugnado no início de dois mil e vinte e posteriormente não teve continuidade 

por conta da pandemia. No entanto, um novo edital está em processo aguardando a liberação 

do governador para ser publicado. Entrando nos assuntos gerais, o presidente, Sr. Maurício 

Perazzoli, convidou o Sr. Guilherme Miranda, técnico da EPAGRI, para apresentar o 

panorama hidrológico e meteorológico do estado de Santa Catarina em relação a estiagem, 

dando destaque para a Bacia do Rio do Peixe. Em linhas gerais, Guilherme destacou que nos 

últimos meses a precipitação ocorreu abaixo da média histórica, o que levou ao cenário atual 

de estiagem. Disse ainda que a previsão é que nos próximos meses continue chovendo abaixo 

da média, podendo-se agravar ainda mais a situação na Bacia do Rio do Peixe. Agradecendo 

a disponibilidade e as informações repassadas pelo Sr. Guilherme, o presidente do Comitê, 

Sr. Maurício Perazzoli ainda enfatizou que o papel do Comitê diante deste cenário é atuar em 

ações preventivas visando evitar conflitos pelo uso da água na bacia. Destacou que em dois 

mil e vinte o Comitê atuou na mediação de um conflito na bacia, através de uma câmara 

técnica criada especificamente para este fim e que a partir das reuniões realizadas, foram 

emitidos documentos com orientações para os usuários de água envolvidos, afim de se evitar 

novas situações de conflito. Diante da experiência agregada com esta situação, o papel do 

Comitê neste momento é estar preparado tanto para atuar com ações preventivas, quanto 

mitigadoras. Complementando a fala do presidente, o Sr. Ricardo Marcelo de Menezes 

destacou que além dos citados, um dos papéis do Comitê é difundir as informações sobre os 

recursos hídricos da bacia, para que os diversos órgãos e entidades atuantes tenham 

conhecimento e possam atuar em conjunto com o Comitê frente às questões hídricas. Na 

sequência, o Sr. Dionísio Rosset, representante do SIMAE de Capinzal e Ouro manifestou 

sua preocupação em relação ao abastecimento público dos municípios, uma vez que tem 

observado ampla sazonalidade do nível do rio do peixe em virtude dos barramentos 

existentes. Enfatizou que é preciso ter cuidado com a forma de operação dos 

empreendimentos hidrelétricos, uma vez que esta influencia diretamente na disponibilidade 

de água para os demais usuários. Finalizou salientando que é importante que os 

empreendimentos operem em consonância com o as prerrogativas da legislação, que definem 
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o abastecimento público como uso prioritário, para que se evitem situações de conflitos e, 

consequentemente, sejam necessárias intervenções pelo Comitê. O presidente, Sr. Maurício 

Perazzoli destacou que o Comitê possui uma Câmara Técnica de Crise Hídrica e que 

quaisquer situações relacionadas à eventos críticos poderão estar sendo discutidas e 

mediadas. Fazendo uso da palavra, o Sr. Vinícius Constante da SDE relembrou que uma das 

medidas tomadas no conflito ocorrido em dois mil e vinte, foi a inclusão de condicionantes 

de operação na outorga do empreendiemento hidrelétrico envolvido, bem como a exigência 

de instalação de monitoramento no local. Diante disso, falou que se existirem problemas 

naquele local, é porque o empreendimento não está cumprindo as exigências e desta forma, 

a SDE precisará ser comunicada para tomar as devidas providências. Na sequência o Sr. 

Odair Fernandes, representante da Francisco Lindner salientou que o empreendimento 

hidrelétrico da empresa a qual representa no município de Joaçaba, está cumprindo as 

condicionantes estabelecidas na outorga e, portanto, não exerce grande influência na captação 

de água do SIMAE de Capinzal e Ouro, uma vez que existem outros empreendimentos 

hidrelétricos entre Joaçaba e Capinzal e Ouro. Disse que os empreendimentos hidrelétricos, 

se bem gerenciados, podem auxiliar em situações de estiagem, pois servem também como 

reservatórios de água. Finalizando as discussões acerca desta temática, o Sr. Maurício 

Perazzoli falou que realizou contato com o SIMAE de Joaçaba, Herval d’Oeste e Luzerna e 

que foi lhe informado que a situação do abastecimento nos municípios estava normalizada. 

Adiante, Maurício convidou o secretário executivo, Sr. Ricardo Marcelo de Menezes, para 

falar sobre a homologação do regimento interno do Comitê Peixe pelo Conselho Estadual de 

Recursos Hídricos - CERH. Ricardo explicou que em dois mil e vinte o novo regimento 

interno do Comitê Peixe foi aprovado pela assembleia geral e posteriormente foi 

encaminhado para análise da Câmara Técnica Institucional Legal - CTIL. Após passar pela 

CTIL, foi encaminhado para o CERH e no último dia vinte e nove de abril foi homologado. 

Cabe agora à Casa Civil fazer a publicação no Diário Oficial do Estado, do Decreto que 

aprova o novo regimento interno do Comitê Peixe. Na sequência, o presidente do Comitê, Sr. 

Maurício Perazzoli fez o lançamento do sétimo Informativo das Águas do Comitê Peixe, que 

contempla um resumo das atividades realizadas no período de janeiro de dois mil e vinte a 

abril de dois mil e vinte e um. Por fim, o Sr. Eduardo Briese Neujahr, representante da 

EPAGRI convidou os membros para participarem do Seminário Conservação do Solo e Água 

a ser realizado no dia dezoito de maio de dois mil e vinte e um de forma online. Não havendo 

mais nada a tratar, o presidente do Comitê Peixe, Sr. Maurício Perazzoli agradeceu a presença 

de todos e deu por encerrada a Assembleia Geral Extraordinária do Comitê Peixe, e eu, Laís 

Bruna Verona, assessora técnica da ECOPEF, lavrei a presente ata que após lida e aprovada 

segue assinada por mim, pelo secretário executivo e pelo presidente, acompanhada pela lista 

de presença. 
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ANEXO I – LISTA DE PRESENÇA 

 Participants Joined Left

Apresentação (Você) 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Elisabet Zanela 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Ecopef Ecopef
(Você) 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

ADRIANA TONIOLI 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

André Leão 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Andréa Tozzo Marafon 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Carla Suntti 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

César Rodolfo Seibt 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Criziani Chiamulera 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Dionisio 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Ecopef Ecopef 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

edson fernando spier 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Edson Fontana 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Eduardo Briese Neujahr 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Everaldo Cesar de Castro 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Felipe Maia 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Francisco Alexandre Hugen 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Giulian Sganzerla 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Guilherme Xavier de Miranda Junior 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Isis Reis /SDE 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Izabella Barison Matos 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Jéssica Degen 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Jorge Irineu Semianko 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Juliana Cividini 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Leno C Dal Bosco Carlesso 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Leonardo Antunes Menegotto 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Maira Aparecida Dalavequia 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Marciele Bastian 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Mariana Nichele Suntti 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Mauricio Perazzoli 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Murilo Anzanello Nichele 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Odair Fernandes 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Rafael Leão 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Raffael Tófoli 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

ricardo marcelo de menezes 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Roger Francisco Ferreira de Campos 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Tatiana 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Teylor Comunello 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Tiago - SDE 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Vinicius Constante 5/13/2021 2:41:40 PM 5/13/2021 2:41:42 PM

Guilherme Xavier de Miranda Junior 5/13/2021 2:23:43 PM 5/13/2021 2:32:22 PM

Tatiana 5/13/2021 2:29:19 PM 5/13/2021 2:32:22 PM

mailto:comite.peixe@gmail.com
http://www.aguas.sc.gov.br/

